

388	UTBM service communication	L'Est Républicain	19 décembre 2013
		Montbéliard	Aides financières - budget - projets - pépinière d'initiatives jeunesse 25 - EDIM - 4L trophy - sponsor

Aides financières 119 jeunes (13-25 ans) ont bénéficié en 2013 du dispositif « Pépinière d'initiatives jeunesse 25 »

Des coups de pouce qui font du bien

SI L'ON NE DEVAIT retenir qu'un seul chiffre, ce serait peut-être celui-là : 730. C'est le nombre de projets qui ont été soutenus financièrement par « Pépinière d'initiatives jeunesse 25 » entre 2008 et 2013.

Créé il y a sept ans, ce dispositif a vocation à aider des jeunes âgés entre 13 et 25 ans, et résidant dans l'une des 29 communes de Pays de Montbéliard Agglomération, à concrétiser un projet (passer le permis de conduire, suivre une formation professionnelle, réaliser un stage à l'étranger, etc.).

« Les sommes allouées par projet oscillent entre 150 et 1.000 euros », explique Dimitri Laclef, responsable du secteur jeunes à la Fédération Léo-Lagrange. « En contrepartie, les bénéficiaires, sélectionnés après audition devant un jury (1), sont tenus de donner bénévolement de leur temps dans une association, sportive, culturelle, caritative ».

Indispensable permis de conduire

En 2013, « Pépinière d'initiatives jeunesse 25 » a bénéficié d'une enveloppe de 30.000 euros (subventions de l'Etat et de Pays de Montbéliard Aggloméra-

tion) et a donné un coup de pouce financier à 119 jeunes (102 projets différents). « 33 % d'entre eux sont des demandeurs d'emploi », poursuit Dimitri Laclef, « et 80 % de ces 33 % ont sollicité une aide pour passer le permis de conduire plus que jamais indispensable pour trouver du travail ».

C'est par exemple le cas de Maxime, 23 ans, qui s'est vu remettre hier un chèque de 300 euros lors d'une petite cérémonie de remise de ces coups de pouce financiers organisée à l'Espace Lamartine. Jusqu'ici, il n'avait jamais eu les moyens financiers de pousser la porte d'une auto-école.

Deux fois 1.000 euros pour le 4L Trophy

« Avant d'être au chômage, j'ai travaillé dans la plasturgie, mais l'entreprise était située juste à côté de chez moi, à Dampierre-les-Bois », explique-t-il. « Actuellement, j'ai quelques pistes pour retrouver un emploi, mais sans le permis, je n'ai aucune chance... »

Dans un premier temps, les 300 euros lui permettront de passer le code. Ensuite, en fonction de son assiduité, il pourra solliciter une seconde aide pour financer cette

fois ses séances de conduite.

« Pépinière d'initiatives jeunesse 25 » n'oublie pas les projets festifs, liés aux loisirs, à l'aventure. Quatre étudiants de l'UTBM (département Ergonomie, Design, Ingénierie mécanique) ont ainsi reçu 2.000 euros pour participer au prochain 4L Trophy (1.000 euros par équipage). « On n'a pas encore bouclé notre budget », confie Charlotte Bayart qui sautera dans une 4L le 12 février prochain en compagnie de Maxime Javit (2). Un budget substantiel : 8.000 euros dont 3.200 pour la seule inscription.

Comment a-t-elle eu vent de l'existence du dispositif « Pépinière d'initiatives jeunesse 25 » ? « Grâce à l'Est Républicain qui a publié en octobre dernier un article sur notre projet », poursuit-elle. Un article lu par Dimitri Laclef qui a ensuite pris contact avec ces aventuriers de l'UTBM.

Alexandre BOLLENGIER

(1) Composé d'élus locaux, de techniciens communaux, de responsables associatifs, etc., le jury se réunit six fois par an.

(2) Le second équipage est composé d'Etienne Barbier de la Serre et d'Aurélien Maury.



■ Entre 2008 et 2013, le dispositif a soutenu financièrement 730 projets.

Photo Samuel COULON